



Síntesis Informativa 07/febrero/2022

SECRETARIO

Confía LCA en que SADER mejore propuesta para base de maíz.- La Liga de Comunidades Agrarias (LCA), confía en que el **Secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, llegue a Sinaloa con un planteamiento más adecuado en relación a la definición de la base del maíz.

<https://lineadirectportal.com/agropecuaria/2022/2/6/confia-lca-en-que-sader-mejore-propuesta-para-base-de-maiz-450962.html>

Revisan avances en agenda bilateral en el sector agroalimentario.- Los secretarios de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, y del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), Tom Vilsack, sostuvieron una videoconferencia para dar seguimiento a los temas de la agenda bilateral en el sector agroalimentario, intercambiar información y actualizar los avances en la relación bilateral entre las dos naciones.

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/revisan-avances-en-agenda-bilateral-en-el-sector-agroalimentario.html>

Gente detrás del dinero.- Afianzan terrenos para el Interoceánico. En tanto, el proyecto del corredor logístico que conectará a Salina Cruz con Coatzacoalcos registra avances importantes en la conformación de los parques industriales que le darán valor agregado al proyecto encomendado a Rafael Marín Mollinedo: los dos predios que faltaban para completar los 10 necesarios para la integración de parques industriales, ya están en proceso de ser obtenidos para la empresa logística de propiedad estatal.

Ambos terrenos faltantes se encuentran en proceso de donación: uno lo donará la **SADER**, que encabeza **Víctor Villalobos** y otro el Gobierno de Veracruz, de Cuitláhuac García. **La Razón de México, P14**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001926nc.pdf

SECRETARÍA

(B050) México, segundo lugar mundial en registro de plantas medicinales.- México cuenta con una enorme riqueza de plantas de uso medicinal. Sin embargo, se requieren mayores estudios, identificación y protocolos para su propagación y producción, además de evitar su sobreexplotación y daños generados por la pérdida de ecosistemas, destacaron expertos. Lo anterior lo destacaron especialistas al participar en el programa Diálogo del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**. **Excélsior, P26 / La Crónica, P11**

<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/mexico-segundo-lugar-en-el-mundo-con-mayor-registro-de-plantas-medicinales-despues-de-china/>

<https://oncenoticias.digital/ciencia/mexico-segundo-pais-con-mas-riqueza-en-el-mundo-en-plantas-medicinales/>

<https://es-us.vida-estilo.yahoo.com/m%C3%A9xico-mundial-registro-plantas-medicinales-005107461.html>

<https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-es-segundo-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales-detras-china/50000545-4734190>

<https://mexico.quadratim.com.mx/el-90-de-mexicanos-ha-usado-alguna-planta-medicinal/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93088602>
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-agroalimentaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-es-segundo-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales-detras-de-china/47325618
<https://www.masnoticias.mx/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://www.infobae.com/america/agencias/2022/02/07/mexico-es-segundo-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales-detras-de-china/>
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000437nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001105nc.pdf
<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/mexico-registro-plantas-medicinales-mtp>
<https://www.elconspirador.com.mx/mexicosegundo-lugar-mundial-en-el-registro-de-plantas-medicinales/>
https://ntrguadalajara.com/post.php?id_notas=177928
<https://hiptex.com.mx/noticias/29259/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales>
<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales>
<https://www.masnoticias.mx/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://ntcd.mx/noticias-mexico--segundo-lugar-mundial-registro-plantas-medicinal>
<https://www.revistafundamentos.com.mx/movil/resumen.php?id=37061>
<https://mediosobson.com/2022/02/06/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://www.voragine.com.mx/2022/02/06/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales.html#:~:text=México%20tiene%20una%20amplia%20riqueza%20florística%20y%20ocupa.resaltó%20la%20maestra%20en%20Ciencias%2C%20Balbina%20Vázquez%20Benítez.>
<https://sinaloaenlinea.com/nacional/mexico-segundo-lugar-a-nivel-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://ahoranoticias.com.mx/mexico-segundo-lugar-a-nivel-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/2/6/mexico-segundo-lugar-nivel-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales-376424.html>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales.html>
<https://www.elsoldemexico.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://toysmatrix.com/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://www.voragine.com.mx/2022/02/06/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales/>
<https://www.elsoldetampico.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/mexico-segundo-lugar-mundial-en-registro-de-plantas-medicinales.html#:~:text=M%C3%A9xico%20cuenta%20con%20una%20enorme%20riqueza%20de%20plantas%20de%20uso%20medicinal.&text=M%C3%A9xico%20tiene%20una%20amplia%20riqueza,en%20Ciencias%2C%20Balbina%20V%C3%A1zquez%20Ben%C3%ADtez.>
<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.diariodelsur.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldesanluis.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elheraldodetabasco.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldeleon.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.noticiasvespertinas.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldezamora.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>





<https://www.elsoldeparral.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldemazatlan.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldecuautila.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldesinaloa.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldedurango.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldelbajio.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldetijuana.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.tribunadesanluis.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldepuebla.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.la-prensa.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elsoldeorizaba.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>
<https://www.elheraldodechiapas.com.mx/doble-via/salud/mexico-es-paraiso-en-plantas-medicinales-el-segundo-a-nivel-mundial-7829854.html>

(B059) Gobierno de India otorga reconocimiento póstumo a científico mexicano.- El Gobierno de India anunció la entrega del premio Padma -a título póstumo- al científico mexicano de origen indio, Sanjaya Rajaram, quien fue destacado investigador del Centro **Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)** y ganador del Premio Mundial de la Alimentación 2014, informó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://hptex.com.mx/noticias/29234/gobierno-de-india-otorga-reconocimiento-postumo-a-cientifico-mexicano>

<https://elcapitalino.mx/sci-tech/india-otorga-reconocimiento-postumo-a-cientifico-mexicano/>

Se ratifica a México como nación productora de soya.- La soya se consume en su forma simple o a través de alguno de sus derivados (tofu, leche, salsa), mismos que se han expandido en el mundo como parte de una opción de alimentación que nutra y supla las proteínas provenientes de productos pecuarios, principalmente.





Al cierre de 2021, México registró una producción de 360 mil toneladas de soya, lo que representó un aumento de 46.2 por ciento en comparación con 2020, de acuerdo con cifras preliminares de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**.

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001735nc.pdf

Cae 20% agro de Nuevo León en 3 años.- La siembra agrícola en Nuevo León va en picada En 2021, la superficie cultivada cayó 14 por ciento anual, acumulando una baja de casi 20 por ciento desde 2018. Adelantaron que para 2022 algunos cultivos bajarán más, en particular la papa, de la que anticiparon una caída de hasta 20 por ciento en la siembra.

De acuerdo con un análisis de REFORMA, con base en reportes de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, que el año pasado la tierra cultivada con hortalizas, frutas y granos bajó a 113 mil 664 hectáreas. **Reforma, P19**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001313nc.pdf

Estrategias para la comercialización del frijol.- El frijol es uno de los cultivos milenarios de nuestro país. Según la **Secretaría de Agricultura**, el frijol ya se cultivaba en Mesoamérica hace 8 mil años, es casi tan antiguo como el maíz. De ese entonces, el frijol ha formado parte de nuestra dieta de proteínas. Para darnos una idea, el frijol aporta el 36 por ciento de nuestra ingesta diaria de proteínas y es un pilar de la economía nacional, ya que es el tercer cultivo más importante por superficie de siembra.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Gustavo-Rojo-Plascencia-CAADES-Estrategias-para-la-comercializacion-del-frijol-20220205-0337.html>

Crecen producción y exportaciones de miel en México. - Al cierre preliminar de 2021, la producción de miel en México totalizó 63,362 toneladas, un crecimiento de 17% comparado con las 54,165 toneladas registradas un año atrás, resaltó la **Secretaría de Agricultura**.

<https://curul.com.mx/crecen-produccion-y-exportaciones-de-miel-en-mexico/>
<https://horacero.mx/2022/02/06/151568/>

Avance de 56% del programa siembras de temporal en BC.- Las siembras de temporal del ciclo agrícola otoño-invierno 2021-2022, llevan un avance del 56%, con el establecimiento de 4,684 hectáreas con diversos forrajes, en los campos agrícolas del DDR 001, Zona Costa de Baja California, según la **Secretaría de Agricultura**, y la fecha límite recomendada por el Comité Técnico del Distrito para las siembras de temporal, es el 28 de febrero.

<https://monitoreconomico.org/noticias/2022/feb/06/avance-de-56-del-programa-siembras-de-temporal-en-zona-costa-bc/>

Abren convocatoria para programa de semilla mejorada.- Con la finalidad de impulsar el cultivo del maíz en zonas de potencial productivo se abrió convocatoria del Programa Estatal de Apoyo a la Adquisición de Semilla Mejorada de Maíz de Riego 2022, con la que se apoya con 50% del costo sin rebasar los 1,200 pesos, así lo informó el secretario de Desarrollo Rural y Agroempresarial del Estado, Miguel Muñoz de la Torre, quien indicó que las semillas utilizadas deberán contar con la previa evaluación y validación del **INIFAP**, provenientes de varias casas comerciales que participan en estos programas.

<https://binoticias.com/nota.cfm?id=130240&t=abren-convocatoria-para-programa-de-semilla-mejorada>





Chiapas podría volver a ser el granero del sureste, si se explota el potencial productivo de maíz.- Chiapas podría volver a ser el granero del Sureste si se explota el potencial productivo de maíz, la problemática de fondo es que no se ha explotado todo su potencial productivo, del 2014 al 2018, de las 7 millones 818,244 hectáreas ha destinado sólo 688,050 hectáreas a este grano, lo que significa 8.8% de su disponibilidad de tierras agrícolas, afirmó el investigador del **INIFAP**, Roberto Reynoso Santos.

<https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/municipios/chiapas-podria-volver-a-ser-el-granero-del-sureste-si-se-explota-el-potencial-productivo-de-maiz-7827227.html>

Proponen huertos escolares como alternativa para enfrentar problemas de nutrición.- Destaca González Yáñez que educación, alimentación y cuidado del medio ambiente son fundamentales para mejorar la calidad de vida, y para fomentar el valor, preservación y cuidado de la naturaleza, así como el aprendizaje en la subsistencia nutritiva y el cultivo de alimentos, el senador Alejandro González Yáñez propuso crear huertos escolares. Incluso, dijo que la **Secretaría de Agricultura** estableció que su principal objetivo es que los estudiantes aprendan sobre la siembra, cultivo y consumo de frutas, verduras, hortalizas y hierbas de olor.

<https://www.tallapolitica.com.mx/proponen-huertos-escolares-como-alternativa-para-enfrentar-problemas-de-nutricion/>

TWITTER

Mundo Agropecuario

@Munagropecuario

El uso de sensores e inteligencia artificial aumenta la rentabilidad de las instalaciones agrícolas

<https://twitter.com/Munagropecuario/status/1490313074842112001?cxt=HBwWgsCs4Y72064pAAAA&cn=ZmxleGlibGVfcmVjcw%3D%3D&refsrc=email>

EL CAMPO.- ¿No se te antoja un delicioso pay de queso con zarzamora? Conoce más en <http://bit.ly/2Z6HScX> #ElCampoOrgulloDeMéxicoCara babeante.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1490450302092382216/photo/1

#APP.- Y tú, ¿ya la descargaste la App #AgroOferta? Con ella podrás comprar y vender productos agroalimentarios o pesqueros de manera directa y sin intermediarios.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1490417720935997440/photo/1

#HÉROES DE LA ALIMENTACIÓN.- ¿Te gustaría conocer más sobre el trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación? Visita nuestro sitio <http://bit.ly/3DPsNPf> ElCampoOrgulloDeMéxicoEstrelladoÍndice de revés que apunta a la derecha Bandera de México Destellos

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1490383997393936384/photo/1

AGRICULTURA

Maiceros deben adquirir cobertura PUT al fijar precio, luego CALL para proteger caída en el mercado: SAyG.- Son alrededor de 10 mil productores de maíz que tienen la oportunidad de acceder a





líneas de crédito y adquieran la cobertura que les brindará una red de protección en el mercado a futuro, quienes deberán completar el trámite, señaló Benjamín Valenzuela Segura. El director de Mercados de la Secretaría de Agricultura del estado, afirmó que ya está autorizado el recurso en la banca de desarrollo para que cuenten con ese instrumento bursátil.

<https://adnportal.mx/maiceros-deben-adquirir-cobertura-put-al-fijar-precio-luego-call-para-protege-caida-en-el-mercado-sayg/>

Aumenta la producción de nopales.- La cadena de producción, transformación y comercialización del nopales en Tlaxcala, registra una tendencia al alza, mientras que el mejor momento para vender es la temporada invernal, pues no hay producción en intemperie y el costo de la verdura aumenta. El SIAP informó que en 2020 la entidad registró 13 hectáreas nopal, cuyo rendimiento en cada una fue de 19.3 toneladas; un aumento si se compara con 2010.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/aumenta-la-produccion-de-nopales-7828110.html>

Cuenta corriente / ¿A quién le sirve engañar?.- Durante 2021, en parte por la pandemia, se hizo poca difusión y el tema cobró fuerza a finales de noviembre, cuando el Conacyt, de la polémica María Elena Álvarez-Buylla, y la Procuraduría Agraria, que lleva Luis Rafael Hernández, anunciaron en noviembre que realizarían una encuesta a cinco millones de productores, con 700 visitantes agrarios, para "conocer las prácticas agrícolas y usos del herbicida glifosato en el campo mexicano". **Excélsior, P29**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001944nc.pdf

Van al rescate del árbol guaje en Oaxaca; contiene propiedades curativas.- Actualmente existen escasos árboles de guaje y poca gente conoce su importancia, sus propiedades curativas y gastronómicas, pues la semilla se come sola o en salsa y sirve para condimentar algunos alimentos e inclusive como desparasitante, apuntó Marco Antonio Vásquez Dávila, académico e investigador del Instituto Tecnológico del Valle de Oaxaca (ITVO). Consideró que se requiere una reconexión de los oaxaqueños con el guaje, "destacar el valor histórico, así como, el alto valor nutricional y funcional de las semillas, debido a su gran contenido de proteínas, fibra y antioxidantes". **Excélsior, P8**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93088383>

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022002229nc.pdf

Dará 23.7 mdd China a Argentina. - El Presidente argentino, Alberto Fernández, se reunió ayer en Beijing con su par chino, Xi Jinping, y firmó un acuerdo para incorporar al país sudamericano a la iniciativa de la Franja y la Ruta de la Seda, el cual incluye financiamientos de la nación asiática por 23 mil 700 millones de dólares.

Ambos países firmaron asimismo acuerdos para potenciar el desarrollo verde, la economía digital, el ámbito espacial, la educación y la *agricultura*, así como la energía nuclear. **Reforma, P12 / La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001287nc.pdf

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93087647>

GANADERÍA





Captar agua de lluvia, prioridad en apoyos a ganadería. - Captar agua de lluvia, prioridad en apoyos a ganadería la dirección de Cadenas Productivas y Sustentabilidad de la **Secretaría de Agricultura**, informó que la captación del vital líquido es factor detonante para contar con pastos y suelos de calidad; y con ello facilitar que la actividad se fortalezca.

<https://guadalajaredigital.mx/captar-agua-de-lluvia-prioridad-en-apoyos-a-ganaderia/>

Morelos está libre de rabia paralítica en ganado.- El estado de Morelos se encuentra dentro de la campaña libre de rabia paralítica bovina que pega en algunas entidades del territorio nacional, logrando disminuir este mal en el ganado, de acuerdo con datos del **SENASICA**.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/morelos-est-libre-de-rabia-paral-tica-en-ganado>

El sector ganadero al borde del colapso.- Apenas inicia el año y la sequía ya es evidente en la zona norte de Veracruz, con pastizales secos, presas y ollas de agua en niveles bajos, lo que mantiene en alerta a productores pecuarios ante el riesgo de mortandad de hatos ganaderos. El desplome en el precio del ganado es evidente ante la necesidad de los productores de deshacerse de los animales por la escasez de alimentos, vendiéndolos muy por debajo del costo normal.

<https://www.inforural.com.mx/el-sector-ganadero-al-borde-del-colapso/>

Sufren ganaderos los estragos del frío.- Al contrario de lo que ocurre con la agricultura, para el sector ganadero climas tan fríos como los que se presentan en estos días no son tan benéficos para su producción, así lo expresó Alberto Solís, ganadero, quien señaló que en estas temporadas de climas bajo cero, el ganado sufre los estragos, pues pierde su grasa, haciendo que baje de peso y pone en riesgo su producción.

<https://diario.mx/estado/sufren-ganaderos-los-estragos-del-frio-20220206-1894853.html>

Amenaza la sequía a ganaderos.- La situación agobia a productores de 3 municipios, quienes han tenido que reducir sus rebaños porque lo venden o porque mueren por falta de alimento y agua. Apenas inicia el año y la sequía ya es evidente en la zona norte de Veracruz con pastizales secos, presas y ollas de agua en niveles bajos, lo que mantiene en alerta a los productores ganaderos ante el riesgo de mortandad del ganado. Se trata de una línea notable de desertificación de aproximadamente 48 km lineales en los municipios de Ozuluama y Tampico Alto que año con año se ha extendido y ha cobrado la muerte de ganado bovino y fauna silvestre por falta del líquido.

(Fuente: **El Sol de México, Información ,República ,Alfredo Márquez, P 5,)**

(Fuente: **La Prensa, Información ,Nacional ,Alfredo Márquez, P 28,)**

<https://www.elsoldemexico.com.mx/república/sociedad/sequia-amenaza-a-ganaderos-en-veracruz-7828718.html>

APICULTURA

México es el noveno productor de miel en el mundo.- En Morelos, hay un criadero de abejas certificado por la **Secretaría de Agricultura**, donde se produce miel y jalea real, 48 mil familias viven de esta actividad y México es el noveno productor de miel en el mundo.

(Fuente: **Hagamos Agenda, Información ,Ana María Lomelín, Julieta Santos, 06/02/2022)**





PESCA | ACUACULTURA

EU cierra puertos a barcos mexicanos por pesca ilegal de Huachinango.- En lo que podría ser el inicio de otro conflicto comercial entre México y EU, este lunes el gobierno de Joe Biden prohibió a las embarcaciones mexicanas atracar en sus puertos, debido a que el Gobierno mexicano no ha hecho "lo suficiente para evitar que sus barcos pesquen ilegalmente en aguas estadounidenses".

Analistas señalan que de no llegar a un pronto acuerdo entre ambos gobiernos y de persistir las prácticas ilegales por parte de los pescadores mexicanos, el vecino del norte podría aplicar acciones aún más severas, como prohibir la importación de otros productos acuícolas mexicanos. **La Razón, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001689nc.pdf

Tiene baja california potencial acuícola en 94 mil hectáreas de litorales: CANAINPESCA.- Con más de 95,150 hectáreas de potencial acuícola en los litorales de Baja California, es prioritario y estratégico que el Gobierno de México aplique políticas de gobernanza, que permitan el desarrollo de una actividad que generaría alimentos, empleos y combatiría la pobreza. Sergio Guevara, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca), delegación Baja California, señaló que la acuicultura podría desarrollarse en sinergia con la pesca, turismo y gastronomía.

<https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Tiene-baja-california-potencial-acuicola-en-94-mil-hectareas-de-litorales-Canainpesca--20220206-0016.html>

<https://www.elvigia.net/general/2022/2/7/tiene-bc-potencial-acuicola-canainpesca-386475.html>

ABASTO | PRECIOS

Preocupa aumento a la canasta básica. - Preocupante el precio de la canasta básica, sobre todo el de las tortillas de maíz, alimento esencial en la comida mexicana, ciudadanos prefieren consumir menos este complemento para evitar un desajuste en su cartera. Catarino Ramírez, jubilado del ISSSTE, preocupado externó que el actual precio de la tortilla ronda hasta en los 21 pesos, lo que le parece una exageración ya que la tortilla es básica en la comida diaria.

<https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/sabinas/preocupa-aumento-a-la-canasta-basica/213078>

INAI ordena a Lotería aclarar rifa del avión Presidencial.- El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) ordenó a la Lotería Nacional entregar toda la información sobre el uso y destino de los 2 mil millones de pesos utilizados para pagar los billetes premiados del Sorteo Especial del Avión Presidencial, realizado en septiembre del 2020. **La Crónica, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000431nc.pdf

¡Prepara tu cartera! La tortilla subirá de precio este mes.- La Cámara Nacional de la Industria de Producción de Masa y Tortilla afirmó que durante los primeros días de este mes de febrero subirá el precio de la tortilla. El presidente de la organización, Rubén Montalvo Morales, indicó que es inevitable aumentar el costo de este producto y explicó los motivos. Según se detalló, el precio de la tortilla subirá debido al incremento del costo de tres insumos, que son la harina, el gas LP y el maíz.

<https://notigram.com/mexico/finanzas/prepara-tu-cartera-la-tortilla-subira-de-precio-este-mes-20220206-715090>





ALIMENTACIÓN

Bravo: un mundo sin hambre.- ayer se convirtió en la primera aliada estratégica del programa "Suelos Vivos de las Américas" del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), a través de Bayer Crop Science, por lo que colaborará en el intercambio de conocimientos agronómicos y científicos, estrategias de gestión avanzada y en la ampliación de programas de capacitación para los productores mexicanos de maíz, a fin de respaldar la sostenibilidad y seguridad alimentaria para 2050.

Milenio Diario, P46

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022002044nc.pdf

COVID-19

Repuntan 481% muertes por Ómicron.- Aunque la variante Ómicron no es tan letal como otras cepas del SARS-CoV-2, en las últimas cinco semanas en México se incrementaron las defunciones en 481%. Mientras que, en el inicio de 2022, en la semana del 2 al 8 de enero se registraron 759 defunciones, del 30 de enero al 5 de febrero, el número de muertes por COVID-19 alcanzaron las tres mil 653. **La Crónica, P4**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000714nc.pdf

Inflación y pandemia frenan viajes de mexicanos.- El incremento en precios de transporte aéreo y paquetes turísticos, así como el temor a los contagios de Covid-19, son factores que han desalentado el turismo nacional, señalaron expertos. Indicadores de confianza del consumidor publicados por Inegi y Banco de México mostraron que las posibilidades económicas de algunos integrantes del hogar para salir de vacaciones en los próximos 12 meses pasaron de 32.5 puntos en noviembre de 2021 a 29.5 unidades el mes pasado. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001308nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Santa Lucía: seguridad al 100% incluso con niebla, polvo y lluvia.- El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles operará con 100 por ciento de seguridad aun en condiciones de visibilidad reducida, neblina, niebla, bruma, polvo o lluvia intensa, aseguró Rafael Islas, supervisor de la Torre de Control del Aeropuerto Internacional del AICM y de Santa Lucía, En entrevista con MILENIO, adelantó que los aviones podrán aterrizar o despegar con solo 50 metros de visibilidad, pues este factor ya no dependerá del personal humano, sino de los sistemas electrónicos que se usarán y "que nos lo van a decir todo".

Milenio diario, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000724nc.pdf

El CCE, entre sana distancia y conciliación con el gobierno.- Los dos candidatos a dirigir el CCE representan opciones diferentes en la relación que entablarán ante la 4T, pues mientras Bosco de la Vega, ex líder del CNA ofrece "sana independencia", Francisco Cervantes, ex jefe de Concamin, busca una "conciliación" entre las empresas y el gobierno federal. **Milenio Diario, P1**





<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93087483>

PRESIDENCIA

Puedo caer, pero me voy a levantar AMLO.- Ayer domingo, el presidente Andrés Manuel López Obrador se mostró realizando ejercicio, luego de que le practicaran un cateterismo cardiaco hace un par de semanas. En un video publicado en sus redes sociales, aseguró que a quienes padecen alguna condición cardiaca les recomiendan el cardio, por lo cual se adentró en el Colegio Militar, en la alcaldía Tlalpan, para caminar, subir y bajar algunas pendientes en el recinto del Ejército mexicano, "Hay que luchar para vivir y para vivir con dignidad y se puede porque ha avanzado mucho la ciencia", indicó. **Unomásuno, P1**
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000379nc.pdf

Una semana de mañaneras: AMLO sube el tono en sus ataques a la prensa.- En los últimos 5 días de conferencias matutinas, señaló que los medios de comunicación y periodistas están al servicio de la "mafia del poder" o del antiguo régimen. El discurso del Presidente Andrés Manuel López Obrador contra los medios de comunicación y periodistas subió de tono en la última semana, agregó más calificativos contra el gremio, incluso les dedicó más tiempo a sus ataques, a pesar del incremento de violencia hacia este sector en enero.

<https://www.noroeste.com.mx/nacional/una-semana-de-mananeras-amlo-sube-el-tono-en-sus-ataques-a-la-prensa-HC1859382>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Kiosko: El góber contra los maestros.- Una nueva tormenta, nos aseguran, se formó entre el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha (Morena), y la dirigencia del sindicato de maestros estatales, quienes dicen sentirse agraviados por la forma "dolosa" con que el mandatario maneja los saldos que hay en uno de los fideicomisos, denominado SIAP, además de las deudas que se han acumulado en su administración con la Sección 53 del SNTE, entre ellos el pago de 101 millones de pesos por bonos del personal del Colegio de Bachilleres. **El Universal, P 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022001393nc.pdf

Queremos unidad en el sector privado y sana independencia con el gobierno.- Bosco de la Vega buscará, si gana la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), mayor unidad entre los integrantes del sector privado, mientras que con el gobierno trabajará por una "sana independencia", diplomacia y firmeza ante los retos que vienen para el país.

En entrevista con MILENIO, el también ex presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) aseguró que la siguiente administración del consejo necesita estar a la altura de las circunstancias, ya que viene la segunda etapa del sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde hay temas pendientes en seguridad y proteccionismo en el comercio. **Milenio Estado de México, P20**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000937nc.pdf

Agroindustria, Parte de los pioneros dedicados a exportar alimentos.- Parte de los pioneros dedicados a exportar alimentos El ex presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) forma parte





de una familia de amplia historia en el mundo agroempresarial, pioneros en la exportación de hortalizas, tomates, coles de bruselas y papas en el valle de San Quintín, Baja California Fue asesor de la presidencia de la firma de vinos LA. Milenio Estado de México, P20 y 14

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=93087492>

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000942nc.pdf

Aprueba Senado reforma para que mujeres del campo aseguren su patrimonio.- El Senado de la República aprobó esta semana cambios en la Ley Agraria para precisar el derecho a la tierra para las mujeres rurales, eliminando textos discriminatorios y para asegurar los derechos de las mujeres como sujetos agrarios, en igualdad de condiciones con los hombres, reforma que sucede 47 años después de que se creó la Unidad Agrícola Industrial para la Mujer UAIM, en el marco del Año Internacional de la Mujer en 1975.

<https://www.semmexico.mx/aprueba-senado-reforma-para-que-mujeres-del-campo-aseguren-su-patrimonio/>

Figueres aventaja primera vuelta de elección en C. Rica.- El expresidente José María Figueres, candidato del Partido Liberación Nacional (PLN)j aventaja en la primera vuelta de las elecciones presidenciales y legislativas de Costa Rica celebradas ayer. Con el 41.93% de mesas escrutadas y con 27.9% de votos, Figueres lidera el escrutinio, pero es insuficiente para proclamarse vencedor, por lo que habrá segunda vuelta. La Crónica, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_07022022/07022022000432nc.pdf

